

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al n.º 25...
Fuera, trimestre...
Extranjero, id. ...
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 28 de Abril de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales. — La correspondencia al Director. — No se devuelven los originales.

Núm. 93

La educación en la antigua Persia

Así como en China, en la India y en Egipto la educación ha estado y está dominada y arreglada por un principio teocrático, donde los preceptos proceden del cielo y de divinidades superiores reconocidas en Persia el Estado entra como un nuevo factor en la educación y comparte con la religión el derecho de dirigir la cultura y costumbres del pueblo.

Con arreglo á su religión — Zoroastro — cuya doctrina está contenida en el Zend Avesta, y que bien podríamos llamar *biblia de los persas*, al nacer un niño debía ser lavado tres veces con orina de buey y una sola vez con agua, á fin de purificarlo; después de esto un astrónomo predecía la suerte del niño y le daba un nombre; á los tres años el padre ofrecía un sacrificio. El niño no estaba obligado á nada hasta la edad de siete años y todo lo malo que hacía se imputaba á su familia; pero pasando de esta edad, debía obediencia absoluta á sus padres, y si la renusaba por tres veces, se hacía digno de muerte.

Como la religión de Zoroastro hizo del Estado el representante de Ormuz, añadió un nuevo factor á la vida social, quedando dividido el poder en dos, ó sea el nacional y el teocrático, el primero que debía combatir por Ormuz, y por consecuencia, influía en el estado social; el segundo sentaba y basaba toda civilización y adelanto en los principios religiosos. De aquí que se considere la educación de Persia como una transición entre el Asia y la Europa antigua.

Según Jenofonte, las leyes de Persia proveían á la educación moral de los ciudadanos. La escuela estaba dividida en cuatro partes; una para niños de seis á diez y seis años, otra para jóvenes de 16 á 26 años para hombres de 26 á 50 y otra para los ancianos. Los niños y los hombres se reunían en la escuela todos los días al amanecer; los jóvenes, no siendo cuidados, dormían armados delante de los edificios públicos, quedando libres los ancianos para concurrir ó no á las escuelas.

Los ejercicios para los niños consistían en el manejo del arco y la lanza y en montar á caballo.

Como cada sección tenía diez jefes, estos consagraban una parte del día á juzgar los delitos que se cometían, como el hurto, la mentira, la calumnia, etc., castigando con mayor dureza la ingratitude y la mentira.

Los niños mayores eran llamados con mucha frecuencia para juzgar del acto y pronunciar el fallo de las faltas de los otros, conforme á las reglas de la justicia y no de una manera caprichosa, cuyo sistema constituía una escuela práctica de moral y de derecho.

Para acostumbrarse á soportar la sed, hambre, calor, y toda clase de fatigas necesarias á un militar ó guerrero, existía la costumbre de todos los jóvenes acompañar al rey cuando salía á cazar, que era cosa muy frecuente; estaban de continuo á disposición de sus superiores para hacer cuanto exigiera el bien público, de modo que eran los verdaderos soldados de la nación. A los 50 años de buena conducta pasaban á ser jueces, administradores, etc.

Aunque esto afirma Jenofonte, de creer es que solo debe aplicarse á una parte del territorio de Persia ó á una clase de la sociedad, puesto que solo habla de la formación de militares y funcionarios del Estado, mientras nosotros opinamos con fundamento que no debían faltar comerciantes, industriales, y sobre todo agricultores y pastores, pues un país tan extenso, y remontándonos á una gran antigüedad, no podía, en modo alguno, sostenerse en absoluto si lo que dejamos apuntado.

El carácter de los persas era fuerte, osado, valeroso, que sabía dominar sus pasiones y sensualidad; renunciaba sus comodidades, y despreciaba las fatigas del desierto; solo una educación como esta podía producir hombres como Ciro, y hacer bajo su reinado las conquistas de Asiria, Babilonia y Media.

BUENAVENTURA ALCAYDE
Maestro de Práctip.

Páginas de la Historia

Batalla de Cerignola

28 de Abril de 1503

Cuando Gonzalo de Córdoba, después de haber sufrido un bloqueo de casi un año, abandonó á Barletta (Nápoles), con grandes deseos de li-

brar batalla marchó hacia Cerignola, cuyas alturas ocupó el 28 de Abril de 1503, haciendo inmediatamente en ellas obras que las pusieron en condiciones de ser defendidas muy ventajosamente, demostrando en tal empresa, como en la distribución de los 7.000 hombres de que disponía, sus grandes talentos de estratégico habilidoso y sus inmejorables dotes de militar aguerrido y experimentado.

Al atardecer del mismo día 28, y cuando aun los españoles no habían terminado los preparativos, presentóse ante su vista el duque de Nemours, que venia persiguiéndoles, con fuerzas iguales en número á las mandadas por el Gran Capitán.

Debido á la proximidad de la noche no abrigaba el de Nemours el propósito de atacar á los españoles; pero á causa de las protestas que sus mas esforzados capitanes formularon contra su pensamiento, decidióse á enpeñar combate aquel mismo día, dando lugar á un combate que duró diez horas.

Los españoles, dirigidos por Gonzalo de Córdoba y capitaneados por tan valerosos militares como Diego García de Padada, Fabric y Próspero y Lamudja, rechazaron ventajosamente y con gran bizarría los primeros ataques; al repetirse estos con igual resultado, púsose el duque de Nemours al frente de la caballería con ánimo de atravesar el foso y asaltar la estacada que le rodeaba, las posiciones españolas, y al intentarlo cayó muerto por las balas enemigas, desgraciada suerte que también le cupo al coronel Chandieu, que con las mismas pretensiones que Nemours se dirigió con la infantería al foso.

Las muchas bajas que la infantería española producía á los franceses y la pérdida de los principales jefes que los dirigían, produjo en ellas gran desaliento, de lo que fué aprovechado por Gonzalo de Córdoba para hacer saltar la estacada y dar un ataque general que puso en dispersión á todos los supervivientes, lo cual dió lugar á que un historiador dijera que en aquella jornada, los caballeros franceses lucharon más con las espuelas que con las espadas.

En esta memorable batalla, que contribuyó muchísimo á la terminación de la guerra llamada de Nápoles, tuvieron los franceses unos tres mil muertos, no pasando, según todos los historiadores, los de los nuestros de cien.

El conflicto anglo-boer

A pesar de que, tanto los telegramas de origen inglés como los de origen boer, abultan bastante los pormenores de algunos de los últimos encuentros, no parece que éstos hayan sido cosa mayor, á juzgar por el número de bajas confesadas por unos y otros combatientes. La misma acción de Leeuwkop, en que tomaron parte la 18.ª brigada de infantería y la 4.ª de caballería inglesa, no pasó de ser un despliegue de ambas, con el fin de envolver á los boers, lo que no se consiguió, pues advertidos éstos, maniobraron hábilmente y lograron contener á sus enemigos.

Otro parte del general lord Roberts confirma la explicación que dió ayer que consisten en el avance simultáneo de éstas hacia el Este y Sudeste. No espera encontrar gran resistencia, y se comprende, pues los boers no están dispuestos á aceptar batalla; así es que se limitarán á mantenerse en los intervalos que queden entre una y otra columna británica, y á filtrarse en vanguardia, retaguardia y flancos de éstas.

Los corresponsales ingleses, y los mismos periódicos franceses y alemanes, no saben describir bien esta situación, ni aun quizás se dan cuenta á sí mismos exactamente de ella; pero los españoles, que conocemos en teoría y práctica, y por activa y por pasiva, tal clase de guerra, podemos muy bien explicarnos cómo es posible que 30 ó 40.000 soldados ingleses recorran, divididos en seis ó siete columnas, un territorio sin poder obligar al enemigo á entablar formal y decisivamente la lucha, y tal vez ni encontrándolo siquiera, sin perjuicio de que caigan en su poder los destacamentos de poca fuerza que se separan del núcleo de las tropas.

Para apreciar lo que es esa clase de guerra, hay que haberla hecho, como la hicimos los españoles tantas veces desde Viriato acá, ó haberla padecido en Cuba. Ya irán los ingleses haciéndose cargo también.

LAPOULIDE.

CRONICA

Mejoras

Es de gran importancia la mejora que nuestro Ayuntamiento está realizando en la carretera llamada *dels Corral de Riba*.

La brigada municipal hace, más de tres meses que trabaja en ella, por considerarla de sumo interés para los propietarios de aquella partida, que están muy agradecidos á nuestra Corporación municipal que no escatima los sacrificios en bien de los intereses del vecindario.

Es digno de aplauso el buen celo que inspira todos los actos de nuestros amigos de Municipio por atender á todos los servicios públicos, que tan abandonados estaban por los mandarines de la anterior situación, que solo imperó en Tortosa para saciar su voracidad y dejar tristes huellas de ignominia y de muerte.

Afectuosas gracias

Las damas en nombre de las familias de las infortunadas víctimas del 16 de Abril de 1899, á los directores de los diarios locales que insertaron la esquila de los funerales de los difuntos y á todas las personas que asistieron á tan piadosos actos, honrando la digna memoria de aquellos mártires del deber y del amor patrio.

Cuando el dolor lacera los corazones en este valle de penas y de llantos, sirve de poderoso lenitivo la parte que en nuestras entrañas toman los corazones de nuestros deudos, amigos y conocidos, con lo cual realizan un acto de virtud y caridad que merece la más profunda gratitud.

Salvajes en el Parque

Han sido cortados intencionadamente los magníficos bambús que el Ayuntamiento había adquirido para nuestro hermoso paseo.

Tenían de cinco á seis centímetros de diámetro y se necesita no tener noción del deber como los salvajes para cometer un acto tan reprobable por toda persona que posea los más elementales principios de la buena educación.

El Alcalde ofrece una gratificación al dependiente de la autoridad ó persona particular que descubra al autor de esta salvajada.

Fallecimiento

Ha fallecido en Castellón, á la edad de 68 años, el Rdo. D. Marcos Temprado Pérez, hermano de Doña Francisca, viuda de Gargallo.

Enviamos á su familia nuestro pésame; y encomendamos su alma á Dios.

R. I. P.

Fiesta de Mitj-Cami

Con motivo de la tradicional fiesta de Ntra. Sra. de la Providencia que

se celebra mañana, reina grande animación entre las personas devotas de esta ciudad, proponiéndose muchas de ellas asistir á aquel hermoso ermitorio rodeado de frondosos olivares y bellezas campestres llenas de encanto y sublime poesía, esmaltada por los perfumes de las flores y los celestiales efluvios del sentimiento religioso.

Se espera con fundamento, pues, que la fiesta será muy lucida, prometiendo dejar grato recuerdo en los corazones de los amantes de aquella Madre que desde la altura pintoresca que le sirve de trono, vela por el bien de todos los tortosinos.

Accidente

Ayer, en la carretera del Temple, volcó un carro con dos caballerías, sin ocurrir ninguna triste consecuencia, mas que el consiguiente disgusto del carretero y algunos vecinos que le ayudaron á levantar á las pobres bestias.

Los toros de mañana

Hoy han sido muy visitados, los corrales de la plaza de toros para ver el ganado del Sr. Pifol que ha de lidiarse mañana.

Como dijimos las Señoritas Aragonas y Canario y Chirrita despacharán los cuatro novillos.

Los precios baratísimos y la variación de la corrida hace presumir habrá un lleno completo.

En nuestro Seminario

Ha ingresado en el Seminario conciliar de esta ciudad para seguir la carrera del sacerdocio, el aventajado joven don Carlos Sanz, doctor en Derecho.

El Sr. Sanz, hijo mayor del ilustrado profesor de Historias y secretario del Instituto provincial de 2.ª enseñanza de Castellón don José Sanz Bremón, es sin disputa uno de los jóvenes más brillantes de aquella capital y será sin duda alguna un sacerdote que honrará al clero español por su talento y virtudes.

Lo celebramos deseándole salud y la luz del Señor para seguir su carrera en honra de la Iglesia y bien eterno del prójimo.

Alfarería artística

Hemos tenido ocasión admirar un hermoso jarro con una preciosa dedicatoria á un distinguido amigo nuestro y una bella alegoría de variados matices, es una obra de arte fabricada en los talleres del señor Peris del pueblo de Onda, que honra á tan acreditado establecimiento.

Cabras monteses

En los vecinos montes de Cardó llaman poderosamente la atención anteayer dos cabras monteses que iban ambas con su correspondiente cabritillo.

Dos mozos muy ágiles hicieron esfuerzos supremos para darles caza; pero á pesar de ser muy tiernos los

cabritillos, no pudieron cojerlos, habiéndoles disparado tres ó cuatro tiros que no hicieron blanco por la gran velocidad de su carrera emprendida por entre las breñas y rocas de aquellos escarpados montes.

Confirmación

Mañana el ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, administrará el Sacramento de la Confirmación, en su capilla de Palacio.

Las viñas

La vegetación de las viñas adelanta rápidamente, efecto, sin duda, del cambio de temperatura que estos días se ha dejado sentir en toda esta comarca. Por lo tanto se recomienda á los viticultores, tengan especial cuidado en sulfatar las viñas, labor que debe comenzarse en la primera quincena de Mayo, para evitar los estragos que en años anteriores ha causado el mildew.

Teatro Principal

Esta noche y mañana domingo tendrán lugar las dos únicas funciones que dará Mr. Malleu en el Teatro Principal con sus feroces leones.

También tomará parte en ambas noches el equilibrista Mr. Parisk.

El teatro y la gran jaula que abarca todo el escenario estarán profusamente iluminados por la electricidad.

Las niñas toreras y Canario

En el tren del mediodía de hoy han llegado las simpáticas niñas toreras con el diestro Canario para tomar parte en la brega de mañana que promete verse muy concurrida con motivo de la fama del persona.

De Tarragona

La Junta de damas de esta capital, que preside la virtuosa y distinguida señora doña Josefina Benitez, esposa del Gobernador civil señor Luengo, acordó, en una de sus reuniones, regalar un rico y artístico pendón á la Virgen de la Misericordia de Reus.

El Excmo. señor Gobernador militar de esta plaza, don Francisco Gomez Solano, ha manifestado, á la Comisión organizadora de la peregrinación á la ermita de la Virgen de la Misericordia de Reus, que acepta el estandarte que le ha sido ofrecido.

Disposición gubernativa

El ministro de la Gobernación ha telegrafado á todos los Gobernadores civiles encargándoles comuniquen á los Directores de periódicos se abstengan de hablar de la resistencia al pago de los tributos, pues en caso de incumplimiento serán incluidos en la circular del Supremo referente á este asunto.

«La Tempestad» de Segovia

Este apreciable colega segoviano dedicó el número del 24 del corriente

á la gloriosa memoria de los Comendados de Castilla, Padilla, Bravo y Maldonado, especialmente al segundo de estos adalides que era hijo de Villalar, provincia de Segovia.

En el número se distinguen varios trabajos literarios en prosa y verso muy bien escritos é inspirados por el amor á aquel infortunado patricio, víctima de su entusiasmo en defensa de las Comunidades de Castilla.

En la portada figura un precioso grabado de la casa erigida en Villalar al fiel recuerdo de Bravo por sus admiradores, con el producto de una suscripción.

Nada más grato que esas manifestaciones de amor á los héroes de la libertad patria.

Fiesta al sagrado Corazón

de Jesús

Esta se celebrará mañana, domingo, en la iglesia de San Juan con los cultos siguientes:

Desde el amanecer hasta las ocho se dirán misas rezadas en las que se distribuirá la sagrada Comunión á los fieles. A las nueve y media, expuesto el Sino. Sacramento que continuará de manifiesto hasta terminada la función de la tarde, se cantará Oficio solemne en el que predicará el Rdo. padre Antonio Vidal S. C. La función de la tarde principiará á las cinco, en ella se cantará el seráfico Trisagio y predicará el nombrado P. Vidal.

Todos los fieles que confesados y comulgados, visiten la iglesia de San Juan, pueden ganar indulgencia plenaria, aplicable solo en este año á las almas del Purgatorio.

Las personas que deseen inscribirse á la Pía Unión, puede pasar por la sacristía á dar sus nombres.

En honor de España

En Buenos Aires se ha verificado una delirante manifestación española con motivo del cambio del nombre de la plaza que en lo sucesivo llevará el de nuestra patria.

Armamento

Se ha publicado una Real orden resolviendo que el Instituto de carabineros cambie su actual armamento por el fusil Mauser, en la misma forma que se efectuó con la Guardia civil.

Boda de un artista

Un cronista madrileño ha dicho que un actor de la compañía Guerrero contraerá en breve matrimonio con una señora que posee una fortuna de dos millones de duros.

Colombófila

En la suelta de palomas mensajeras verificada ayer desde Mataró por la sociedad «Correo Alado» de esta ciudad, ha obtenido el primer premio concedido por el Ministerio de la Guerra, una serie de palomas de propiedad de nuestro estimado amigo don Justo Celma, á quien felicitamos de veras.

Mar y tierra

Hemos recibido el último número de esta importante revista ilustrada, notable por su variado y ameno texto y hermosos grabados que la hacen digna de la atención de los amantes de las bellas letras y de las artes y de las narraciones históricas y actualidades que ilustran y deleitan a los lectores.

«Mar y Tierra» es sin disputa una de las mejores publicaciones de España en estos tiempos de adelantos literarios y artísticos.

La España Musical

Hemos recibido el número 28 de esta importante revista profesional, órgano defensor de los intereses del Profesorado que, bajo la ilustrada dirección de D. Juan Serra Bernabé, se publica en Madrid los días 8 y 22 de cada mes. Este número, además de su ameno texto, publica una inspirada composición musical titulada «Recuerdos de Avila» de A. Penolba, hijo.

Número premiado

El número 41 agraciado con el Fónografo que se sorteaba en la librería Berna (Puente Piedra 1), lo poseía don Pablo Virgili, de Amposta, cuyo refior recogió ayer el aparato.

Diccionario Popular

Enciclopédico

Recomendamos a nuestros lectores la interesante obra *Diccionario Popular Enciclopédico* cuyo 9.º cuaderno nos ha sido enviado; en una enciclopedia completa, muy sintética y de gran utilidad para todas aquellas personas amantes del idioma patrio.

Los pedidos deben dirigirse al Director gerente, D. Pedro García calle de la Encarnación, 4, Madrid.

Lotería de Hamburgo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentin & Cia.*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Es a casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.*

Nota agrícola

LA PODA

La poda usual en la mayoría de las regiones de nuestro país, ó sea la corta en redondo es, en nuestro concepto, la más conveniente, por las condiciones económicas en que se llevan los viñedos, por razón de clima y suelo.

Sin embargo, creemos que conviene modificarla en parte alargándola algo; una yema más por brazo ó por pulgar, con lo cual la productividad

de las cepas será mayor y sin menoscabo de la vitalidad de la vinya, si se acude con el correspondiente abono. En el caso de ser el terreno muy pobre y el clima muy seco que no consienta mayor vegetación, entonces, al paso que se alargan los pulgares, reduzcáse el número de brazos.

Con tal modificación, la cepa no trabajará más que antes, no hará más que convertir parte de su producción herbácea normal en producción de fruto, con evidente ventaja para el viticultor.

También da muy buenos resultados, cualquiera que sea el sistema de poda, hacer los cortes de los sarmientos, no por los entrenudos, sino por los nudos, de este modo, no pudre la madera por los cortes al año siguiente cuando la poda, estando ya la madera endurecida, rebaja el exceso de tación que se dejó.

Como la poda influye tanto en la producción y vitalidad de las vides, no se confía este importantísimo trabajo más que a operarios entendidos á escrupulosos.



COMIDAS PARA EL 29 DE ABRIL
POR LEON LOTY

Almuerzo—Almejas á la chichonera—Salmonetes á la bordelesa—Vaca cocida al «gratin»—Postres—**Comida**—Sopa de primavera—Calamares rellenos—Chuletas de ternera con vino—Lentejas con perejil—Croquetas de ríñones—Ensalada—Postres—**Salmonete á la bordelesa**—Se sazona y con harina se coloca en una cacerola con manteca y cebollas picadas—Rehogado, se echa vino blanco seco hasta cubrirlo dejando que hierba 20 minutos y despues se traslada sin el caldo á una fuente—Se pone al fuego la cacerola con el caldo sobrante al que se añadiran 4 cucharadas de extracto de carne y se pone al fuego lento, se cuele y se echa todo en los salmonetes añadiendo salsa de tomate perejil y manteca—Despues de dar unos hervores se retira y se sirve.—**Sopa de primavera**—Se cortan zanahorias y nabos y se cuecen en caldo del puchero con sal—Despues de una hora se echan unas puntas de espárragos y cogollos de alcachofas y un picado de cebolla y perejil y más caldo hasta que quede completamente cubierto—Despues de hora y media de cocción se sirve.

Notas militares

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* correspondiente al día 21 del actual, publica la oportuna convocatoria para proveer por oposición ocho plazas de médicos alumnos de la Academia Médico Militar.

El plazo para solicitar tomar parte en las oposiciones es hasta el día 26 de Agosto próximo.

Los ejercicios darán principio el día 1.º de Septiembre en el local del instituto de higiene militar, calle de Rosales, número 12, en Madrid.

En el mismo periódico oficial se publican las bases del concurso.

En Real orden circular que hoy publica el *Diario Oficial*, se dispone se haga extensivo al Cuerpo de Artillería lo dispuesto en la Real orden circular de 29 de Septiembre de 1899 (R. O. numero 216), respecto á la inscripción en los registros de la propiedad de los inmuebles pertenecientes al Estado, usufructuados por el ramo de Guerra, y á cargo de dicho Cuerpo, quedando subsistentes todas las demas prevenciones de la citada soberana disposición, con la única variación de que la Comisión encargada de realizar estos trabajos estará formada por el director del establecimiento, el comisario de guerra del mismo y un jefe ú oficial del cuerpo Jurídico Militar, nombrado por el capitán general del distrito.

Esta disposición se hará también extensiva á los inmuebles que los Cuerpos de Administración y Sanidad Militar tengan á su cargo en las mismas condiciones que el de Artillería, nombrándose las oportunas comisiones, que serán presididas por el jefe de la dependencia á que pertenezca el inmueble, formando parte de ella el comisario de guerra interventor y un jefe ú oficial del Cuerpo Jurídico Militar, nombrado por la autoridad superior militar del distrito.

Telegramas

Habla el ministro de Estado

Madrid 27, á la 1'15 m.

El ministro de Estado, señor marqués de Aguilar de Campóo, me ha dicho que al entrar en el ministerio creyó encontrar en peor situación los asuntos relacionados con las potencias, y que ha visto que á España se la considera en el extranjero, á pesar de los pasados desastres, buscándose su apoyo.

Los diplomáticos le muestran sus simpatías, y esto quiere decir mucho.

«Nos conviene—añadió el citado ministro—mantener un *statu quo* para aumentar nuestros recursos. Nuestro país vale más de lo que creemos. Debemos estar, pues, atentos al porvenir.»

Sin noticias

El jefe del gobierno, cuando ha salido esta mañana de Palacio de despachar con la reina ha dicho que no ocurría nada particular.

Sensible accidente

La grúa que se utiliza para las obras que se verifican en el ministerio de Fomento, ha desprendido esta mañana un enorme bloque, matando á dos obreros é hiriendo gravemente á otro.

El señor Gasset ha ordenado la instrucción del oportuno expediente de responsabilidad contra el arquitecto ó el contratista de la obra.

Además ha socorrido de su bolsillo particular á las familias de los obreros.

Este es el primer caso de la aplicación de la nueva ley sobre accidentes del trabajo.

En el Transvaal

Comunican de Londres que las tropas inglesas están contrariadas á pesar de la retirada de los boers de Wespener porque toda su persecución resulta inútil ante la táctica de los federales.

—El general Kimpher va en socorro de Kimberley.

—Los boers han situado cañones á cuatro millas de de Ladybrand y se retiran de esta población.

—Créese en Londres que fracasará el plan del generalísimo Roberts antes de la liberación de Wespener.

—En Pretoria se cree que la tranquilidad que reina en Constad es síntoma de próximo movimiento de los ingleses.

—La explosión de la fábrica de Johnsburgo, se sabe que la han llevado á cabo los ingleses, utilizando la alcantarilla que cruza la capital.

—En una carta fechada el año 1887 y hecha pública ahora ya se decía que los ingleses deseaban á todo trance la ocupación de Orange y la anexión del Africa del Sur.

La reina Victoria

Otro despacho de Londres da cuenta de haber llegado la reina á Windsor muy satisfecha de su viaje á Irlanda.

La baja

En los círculos financieros se atribuye el descenso que han sufrido los valores á la actitud del Directorio de la Union Nacional,

Balles

La Reina se propone, según dicen los periódicos oficiosos, organizar en Palacio algunos bailes, durante el próximo mes de Mayo.

Trincheras

Paris, 27.

Del teatro de la guerra dicen que los boers se han atrincherado admirablemente en Branford y Colenso.

Abonos químicos.—Véase es anuncio en la cuarta plana.

Invitación para participar a la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por el Gobierno de la República de los Estados Unidos. 178,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premio con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58,820 billetes gratuitos importa **M A R C O S 11,764,525** o sean aproximadamente **Pesetas 19,000,000.**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera que todos los irribas indicados 59,180 premios hallarán seguridad en su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000 de la segunda 55,000 ascien- te en la tercera a 60,000 en la cuarta a 65,000 en la quinta a 70,000 en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importará 500,000 es- pecialmente 300,000-200,000 Marcos etc.

La casa infantería invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán a partir de la vez los respectivos importes en billetes de Banco, sellos de correo remi- tiéndolos por valores declarados, ó en li- branzas de Giro Mútuos sobre Madrid ó Bar- celona, extendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase queda: **1 billete original, entero: Ptas. 10**
1 billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases si- guientes, como también la instalación de to- dos los premios y las fechas de los sorteos, en- fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía a todo in- mediato la lista oficial de los números agr- ariados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verificase según las dis- posiciones indicadas en el prospecto y bajo ga- rantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados los billetes podrán devolverse pero siem- pre antes del sorteo y el importe referido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse- nos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del **5 de Mayo de 1900.**

Valentin y Compañía
HAMBURGO
(ALEMANIA)

500,000

Marcos

O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor pueden ganar se en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio a M. 300000
- 1 Premio a M. 200000
- 1 Premio a M. 100000
- 2 Premios a M. 75000
- 1 Premio a M. 70000
- 1 Premio a M. 65000
- 1 Premio a M. 60000
- 1 Premio a M. 55000
- 2 Premios a M. 50000
- 1 Premio a M. 40000
- 1 Premio a M. 30000
- 2 Premios a M. 20000
- 26 Premios a M. 10000
- 56 Premios a M. 5000
- 106 Premios a M. 3000
- 206 Premios a M. 2000
- 812 Premios a M. 1000
- 1518 Premios a M. 400
- 30952 Premios a M. 155
- 19490 Premios a M. 200
- 154, 104, 100, 75, 45, 21

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Fábrica de abonos QUIMICOS y primeras materias

BOO Y FERRAN

Abonos clasificados Abonos garantizados
Laboratorio QUIMICO para el análisis de los terrenos. (GRATIS).

Abonos para naranjos, arceces, cereales, viñas, algarrobos, olivos, legumbres, hortalizas, etc. a precios económicos.

Depósito: Calle del Puente, 13, TORTOSA.

EL DOLOR DE CABEZA Y GARGANTA, VOZ, BOCA

Se curan con las pastillas Caldeiro, CLORO BORO-SÓDICAS AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES Y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSE MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos, en almacén, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución II, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.
Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas, perfección y economía.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.
Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona